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五年来不减反增
我国烟民!"#$亿

戒烟成功率仅 !"#"$

距控烟目标尚有距离

%%%详见 &'版!上海新闻

今 日 导 读

! 确保食品安全是民生工程!民心工程"是各级党委!政府义不容辞之责

! 牢固树立以人民为中心的发展理念"坚持党政同责!标本兼治

! 四个最严#最严谨的标准!最严格的监管!最严厉的处罚!最严肃的问责

"据新华社北京 (月 )*日电#

养老靠制度
江砚

! ! ! !挪威"!"#万$克

罗地亚"!$#万$新西

兰"!%#万$ 乌拉圭"

&$#万%%这是上述

国家的人口总数&可是"在我们小小

一个上海市" 户籍老年人口已逾

!##万"两年以后"这个数字将变成

$##万&

什么叫'深度老龄化("老龄社

会问题严重到什么程度" 这些数字

很能说明问题&养老靠什么)从讲究

孝道的传统看"当然是靠子女&子女

是赡养父母的第一责任人" 这一条

永远不会变&但是"由于人均寿命的

提高!独生子女政策的实施!失子空

巢家庭的增多"情况要复杂得多&于

是"前些年提出了'社会养老(的概

念"增加养老床位"成为近年来长抓

不懈的政府实事&

市老年人权益保障条例的草案

在本次市人代会上审议并引发热

议"条例的拟订"是在探索养老照护

的制度保障&所谓'养老靠制度("是

简单的说法"制度解决什么问题)一

句话"是托底& 也就是说"要制订详

尽的制度"来解决独居老人!失能老

人等困难群体的养老难题" 从而做

到让每一位老人老有所依&

因此"此次审议意义深远&

社区活动中心
该不该收费$

南码头路街道健身房
免费变收费引发争议
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寨卡病毒正呈
爆炸性传播

欧美病例不断增加
多国出台旅行警示
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%孽债&%霍元甲&

你还记得吗$

猴年春节大盘点
我们追过的热剧
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核心提示,

! ! ! !今年是'十三五(的开局之

年) 上海市两会政府工作报告

中提出) 今年要着力做好的 *

项工作中)*头一桩( 便是深入

推进以自贸试验区建设为重点

的改革开放+

作为全国第一个自由贸易

试验区) 上海自贸区从领全国

之先的 *一花独放( 扩展到广

东,福建等'四朵金花()今年又

有望复制推广到全国更多地

区)成为'花的海洋(+ 上海自贸

区如何继续保持先发优势$ 在

市两会上) 代表们纷纷对此发

表意见+

上海自贸区如何保持先发优势
代表支招!打好"四张牌# 用好"自贸区思维$

保障群众“舌尖上的安全”
习近平对食品安全作出重要指示强调

李克强作批示 张高丽主持国务院食安委全会

代表建议现场办理：你问我答 开诚布公
! ! ! !窗外冬雨淅沥，世博中心二楼
热潮涌动。上午$%时，全市各职能
部门现场集中办理人大代表建议，
你问我答，开诚布公。

&时'%分，市人大代表钱翊樑
律师就迫不及待地直奔市人民检
察院咨询点，就“两法衔接”提出建
议。“希望通过地方立法，促进行政
执法与刑事司法相衔接，各部门在
行政执法中发现犯罪线索，可以利
用大数据平台与公检法单位信息
共享。”钱翊樑代表特地带来他在
两会期间提交的一份议案。
“感谢您的关心！上海曾经走

在‘两法衔接’最前列，由于各种原

因陷入瓶颈。钱代表的意见非常
好，帮助我们推动地方立法。”市人
民检察院副检察长周永平回复道，
交流间两人不时双手紧握。
“真的很棒！我多拿几本，我们

老年大学特别需要，带回去作为学
员教材。”虽然市食品药品监管局
的“摊位”最靠内，但咨询台上摆满
的科普宣传材料文字简洁、漫画生
动，吸引不少代表目光，争相取阅。

上海老年大学徐汇分校副校
长李颖代表一口气拿了(本，包括
《上海食品安全知识读本》《药品安
全百事通》《高血压合理用药》等。
“我们老年大学开设了$%%多门课

程，最受欢迎的就是食品药品安
全。这些书籍比较权威，特别适合
老年人。”
看到此幕，市食药监局副局长

张准民喜笑颜开：“上海创建国家
食品安全城市，就要从基层做起，
从各个层面做起。”
“今年环境综合治理力度非常

大，九亭镇被列入市级重点区域，
但我们碰到法律瓶颈，需要高人指
点。”来自松江区环保局的徐荣代
表坦言，在拆除污染企业中对材料
的一系列要求，让她犯难。
徐荣代表口中的“高人”，正是

市环保局局长张全。“徐代表是我

的同事，也是我们工作的监督者！”
就代表建议，张全指出法律程序也
需要与时俱进。“此外，环境综合治
理还要注意防止反弹，既要打整治
战，又要打防御战。”

“沪牌拍卖能否引入竞争机
制，更加公开透明？”“拍牌是手段，
核心是交通管理，需要系统性考
虑。”市交通委咨询点同样人头攒
动，多位代表就缓解道路拥堵、加
强交通安全提出建议，工作人员一
一回应。“我刚才提了很多建议，如
果#%$)年没法一下子解决，希望可
以循序渐进，逐步改善。”市人大代
表潘书鸿律师说。本报记者 范洁
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